



2014, qui s'ouvre à peine, s'annonce d'abord comme une année électorale, avec deux scrutins majeurs au printemps : les élections municipales en mars puis les élections européennes au mois de mai. Hormis ces grands rendez-vous de la vie citoyenne, d'autres événements importants à l'échelle de l'agglomération bordelaise se profilent déjà. Direct matin Bordeaux 7 vous propose un petit tour d'horizon des temps forts annoncés.

Sprint final dans la campagne des municipales

Les candidats déclarés aux élections municipales ont sagement observé la trêve des confiseurs durant les fêtes. Mais la campagne devrait repartir de plus belle dès cette semaine avec les traditionnelles cérémonies des vœux. A Bordeaux, Vincent Feltesse va avoir fort à faire pour rattraper son retard sur Alain Juppé. Le dernier sondage en date, paru au mois de décembre dans le Figaro, donne le maire UMP largement vainqueur avec 59 % des voix dès le premier tour contre 28% pour son adversaire socialiste. Un petit nouveau va venir jouer les trublions dans le scrutin bordelais. Après avoir visé le fauteuil du Président de la République, Philippe Poutou, le syndicaliste de Ford, se verrait bien maire de Bordeaux. Il vient d'annoncer qu'il se présente pour défendre les couleurs du NPA dans cette élection, faute d'accord avec le Front de Gauche. N'oubliez pas, on vote les 23 et 30 mars prochains.

Les BlueCub sont là

Les voitures électriques en libre-service du groupe Bolloré sont prêtes à coloniser la CUB. Elles sont déjà là, bien rangées en file indienne le long des trottoirs, branchées à leurs bornes de recharge. Le 9 janvier, il suffira de débrancher la prise et de s'inscrire pour repartir au volant

d'une de ces petites citadines. 43 stations ont été installées, la plupart à Bordeaux. En tout, quelque 90 voitures seront disponibles moyennant un abonnement de 19,90€ par mois plus 7€ par demi-heure. Plusieurs formules sont également disponibles à l'année ou à la semaine.

www.bluecub.eu/fr/

Bordeaux Rock fête ses 10 ans

10 lieux différents, 30 concerts, des têtes d'affiche... Pour souffler ses 10 bougies, Bordeaux Rock a mis les petits plats dans les grands. Et comme toujours, les petits groupes au milieu des plus grands, puisque ce rendez-vous a vocation à faire vivre et connaître la scène rock locale, du 21 au 26 janvier. Pour l'occasion, la galerie 5UN7 accueillera l'exposition photo « 10 ans de rock à Bordeaux ». Le programme complet est déjà en ligne sur www.bordeauxrock.com

Le tram continue de s'étendre

En attendant la future ligne D, qui va relier la place des Quinconces à Eysines en passant par Bruges et le Bouscat, et dont les travaux devraient commencer au premier trimestre, plusieurs lignes existantes sont prolongées cette année. La ligne C desservira à partir du 1er février la station Berges du Lac dans le quartier Ginko. Mais il faudra attendre début 2015 pour la desserte du Palais des congrès et du Parc des expositions à Bordeaux-Lac. En revanche, la ligne B franchira les limites de la rocade dès le mois de mai. Le terminus ne sera plus Bacalan mais la zone d'activité Bordeaux-Nord, avec une nouvelle station « Berges de la Garonne ».

Le Palais des sports retrouve sa vocation initiale

Depuis l'ouverture de l'Auditorium en janvier dernier, le Palais des sports ne résonne plus de notes de musique mais plutôt du bruit des perceuses. Il subit une restructuration complète pour pouvoir accueillir des rencontres sportives dans les meilleures conditions, avec 650 places supplémentaires. La jauge maximale en configuration basket sera de 2 700 places. Des vestiaires avec sanitaires et des locaux dédiés vont être aménagés au sous-sol. Enfin, des espaces de réception et des buvettes seront offerts au public avec vue sur le terrain de jeu. Les travaux devraient être terminés en juin. Les JSA Basket devraient y jouer la saison prochaine.

Valse des têtes dans la culture

Restera ? Restera pas ? se demandait-on en 2013. Finalement, il part, Dominique Pitoiset, après une dizaine d'années de bons et loyaux services. Pour le remplacer en ce début d'année, c'est Catherine Marnas qui a été retenue, porte-voix, pour reprendre les mots de René Solis dans "Libé", d'un « théâtre savamment populaire ». Elle était jusque-là implantée dans la Cité phocéenne avec sa Cie Parnas, où elle a contribué à la réussite de Marseille-Provence 2013. Au CAPC, c'est la Colombienne María Inés Rodríguez Fernández, jusqu'ici entre Mexico et Berlin, qui prendra les rênes du CAPC à la suite de Charlotte Laubard, fin février. Enfin, on

attend encore le nom du remplaçant attendu en avril de Serge Bouffange, bref directeur (arrivé fin 2011) des bibliothèques de Bordeaux. □

Une Fête du Vin de plus en plus internationale □

Après la Fête du Fleuve mémorable de 2013, avec le départ de la Solitaire du Figaro, la Fête du Vin va devoir tenir son rang cette année. C'est Los Angeles qui sera l'invitée d'honneur cette année, à l'occasion du cinquantième anniversaire du jumelage et de la création d'une fête du vin dans la cité des Anges. Au programme, comme d'hab' : une « route des vins » sur les quais, avec des dégustations, et le soir, feux d'artifices et sons et lumières ! □

Agora voit toujours plus grand □

La biennale d'architecture, d'urbanisme et de design de la ville de Bordeaux s'est imposée comme un rendez-vous majeur. Elle le confirme avec cette sixième édition, dont Youssef Tohmé sera le commissaire général. Si le hangar 14 abritera toujours le coeur de la manifestation, Agora promet de « coloniser » la ville avec des visites de chantier et des fêtes dans les quartiers pour mettre en valeur le développement urbain.

□ **Barcelone va faire son festival**

□ On vous en avait donné la primeur dans nos colonnes, ça va devenir réalité cette année : en novembre, le Primavera Club fera escale dans l'agglomération bordelaise. Une première en France pour la tournée hivernale du Primavera Sound, l'un des plus grands festivals de musiques actuelles espagnols, que l'on doit à la Rock School Barbey. Après l'accueil d'une formule "light" en 2013, la salle bordelaise travaille activement avec ses partenaires de la Smac d'agglomération (le Rocher à Cenon, le Krakatoa à Mérignac, Rock & Chanson à Talence) pour faire de ce rendez-vous de novembre un événement majeur de 2014. □

La cité municipale se prépare à accueillir les services

□ La structure extérieure est déjà achevée. Et le bâtiment ne passe d'ailleurs pas inaperçu aux portes de Mériadeck. Mais il faut attendre la fin des aménagements intérieurs pour que la cité municipale puisse accueillir dans de bonnes conditions tous les agents de la Ville. À partir du mois de septembre, tous les services municipaux seront rassemblés dans ce nouveau pôle. 800 agents, jusqu'alors dispersés aux quatre coins de la ville, y installeront leurs bureaux. • □

Stéphanie Lacaze avec SLJ

Photo : Les 23 et 30 mars prochain, Alain Juppé et Vincent Feltesse, entre autres, se disputeront le siège de maire de Bordeaux © ARCHIVES BORDEAUX 7